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O Primeiro Debate
Acompanhei no auditório da UCS a todo o debate com os candidatos a prefeito em Canela. Você que prestigiou em casa 
(aliás que baita audiência) certamente tem suas conclusões. Eu sempre parto do pressuposto que o leitor da Folha tem 
opinião própria e justa sobre tudo o que noticiamos e também divulgamos. Porém minha coluna é de opinião e você pode 
discordar o tempo todo. Faz parte. E provavelmente vai acontecer com as impressões que passarei abaixo. Já quero deixar 
claro que você que é membro incondicional do fã-clube de candidato A, B ou C também tem total direito de pensar 
diferente.

Sobre Andrei Mendes

Para mim a grande novidade do debate. Até por sua formação a oratória se sobressaiu. Falou sob o prisma do seu viés de 
esquerda mas foi moderado em diversos assuntos. Não se acanhou com o fato de ser primeira candidatura ao executivo 
e teve papel importante durante as mais de duas horas de evento. Acho que poderia ter se aprofundado mais nas 
questões ligadas a educação mas foi muito bem ao falar sobre a diversidade de matrizes econômicas.

Sobre Enfermeira Cristina

Visivelmente nervosa, Cristina não esteve a vontade neste primeiro encontro. Em alguns momentos deixou de usar 
minutos que poderiam ser importantes para quem está em uma candidatura inédita e se apresentando como via 
alternativa. Cristina demonstrou muito conhecimento na sua área, a saúde. Falou muito bem sobre a valorização dos 
profissionais que transitam por UBS e hospital mas quando saia de sua seara acabava se atrapalhando. A tendência é que, 
com a campanha, Cristina acabe evoluindo e se soltando. Mas neste encontro deixou a desejar.

Sobre Erni Schaeffer

Erni não é marinheiro de primeira viagem mas também ficou devendo. Em alguns momentos se confundiu com temas e 
está usando muito a questão da saúde como chamariz para um novo tipo de turismo. Erni é empreendedor e conhece o 
público que lhe interessa. Está tentando colar na direita que escolheu Jair Bolsonaro como seu representante máximo. 
Senti falta deste lado mais sucinto e direto que os eleitores do ex-presidente gostam.

Sobre Gilberto Cézar

Não podemos negar o fato de que Gilberto foi o primeiro dos candidatos a colocar o seu nome em jogo e se vender como 
antagonista da administração. Mas claro que o candidato do PSDB teve seu nome ligado a administração por seis anos e 
isso também iria ser usado contra ele. Cézar mostrou mais combatividade na segunda parte do debate e é muito 
articulado. Focou no fato das prisões do atual governo e tentou ser propositivo quando pode. Acho que ainda deve subir o 
tom em alguns momentos e poderia ter falado mais sobre assuntos que são importantes a sua pauta como 
desburocratização e diminuição dos CC’s, que foi citada mas poderia ter sido melhor explorada.

Sobre Marcelo Savi

O escolhido da situação jogou o jogo que lhe convém. Marcelo é uma pessoa que fala o que dá na telha e isso é de sua 
personalidade. Em certos momentos até parecia que é oposição ao atual governo porque concordava veemente com 
críticas que outros candidatos faziam. Teve bons momentos, inclusive no embate direto com Gilberto Cézar. Achei que iria 
usar mais a carta clássica do MDB de asfalto e lâmpada de LED mas focou em pautas diferentes como segurança pública e 
também as escolas de turno integral. Poderia ter desenvolvido melhor sua tese sobre mobilidade urbana, quando citou a 
saída da cidade pela Getúlio Vargas, ainda mais tendo sido secretário de obras do governo por bastante tempo.

Sobre o debate em Si

Foi excelente para termos uma noção de como funcionam as mentes dos postulantes ao cargo máximo da cidade. 
Teremos outros encontros entre os candidatos e certamente outras impressões sobre eles. Ressalto que a minha análise 
aqui foi sobre a atuação nas duas horas do evento. Sem emitir juízo sobre cada campanha em si. Discorda? Ok! Concorda, 
ok também!
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Serra & Lar Imóveis oferece para locação

Casa geminada em Condominío, semi-mobiliada, dispõe de 03 suítes, 

sala de estar e jantar, cozinha planejada, área de serviço, lavabo e 
vaga coberta para 01 carro na lateral da casa. Localizada na Rua 
Coronel Theobaldo Fleck, n°624, Vila Suzana, Residencial Morada do 
Pinheiro, Canela/RS. Aluguel: R$4.900,00 + taxas

Apartamento n°204, mobiliado, dispõe de 01 suíte, 01 dormitório, 
banheiro social, cozinha conjugada com área de serviço, sala de estar, 
sala de jantar com churrasqueira e 01 box coberto para carro. 
Localizado na Rua Augusto Pestana, n°132, Centro, Cond. Villa Verde, 
Canela/RS. Aluguel: R$3.000,00 + taxas.

Apartamento n°201, dispõe de 02 dormitórios, sala de estar conjugada com cozinha e área de serviço, banheiro social e 01 box para carro. 
Localizado na Rua Felisberto Soares, n°35, Centro, Canela/RS. Aluguel: R$2.100,00 + taxas.

Apartamento n°25, mobiliado no Centro de Canela, dispõe de 01 dormitório, sala de estar e cozinha conjugadas e banheiro social. SEM vaga para 
carro. Próximo a restaurantes, escolas e comércios. Localizado na Rua Papa João XXIII, n°95, Centro, Canela/RS. Aluguel: R$1.800,00 + taxas. 
(ACEITA PROPOSTAS NO VALOR DO ALUGUEL).

Casa residencial com pátio individual e fechado, dispõe de 02 dormitórios, banheiro social, sala de estar com lareira, cozinha com churrasqueira 
e fogão campeiro, garagem, área de serviço e espaço coberto para estacionar o carro. Localizada na Rua Levino Stahnke, n°40, bairro Bom Jesus, 
Canela/RS. Aluguel: R$3.000,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54)  99937-6430.
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ELEIÇÕES 2024

Debate Folha: Hospital e Segurança foram os 
temas mais debatidos
Programa ao vivo aconteceu na noite desta quarta (21)

A Folha de Canela realizou o primeiro debate eleitoral das Eleições Municipais 2024, reunindo os cinco candidatos a 
Prefeito de Canela, na noite da última quarta (21), no auditório do Campus das Hortênsias da Universidade de Caxias do 
Sul.

O evento foi transmitido pelas plataformas digitais do Portal da Folha, chegando a mais de 1000 aparelhos conectados 
simultaneamente.

Os candidatos, em sua apresentação, focaram no motivo de terem colocado seus nomes a disposição para esta eleição. 
Andrei Mendes (Federação Brasil da Esperança) enfatizou sua visão de renovação e compromisso com a cidade, buscando 
ouvir a população e promover o crescimento.

Enfermeira Cristina (Partido Progressista) abordou a importância do empoderamento feminino e o papel da saúde no seu 
plano de governo, destacando sua experiência como profissional da saúde.

Erni Schaeffer (Partido LIberal) falou sobre a importância de um plano de governo que avance em diversas áreas e 
mencionou a parceria com a mulher através da candidatura de sua vice, Carmen Craemer.

Já Gilberto César (Coligação Canela Vai Vencer) falou sobre seu background como advogado e a necessidade de um 
governo que respeite a população e entregue resultados.

Marcelo Vargas Savi (Coligação Canela não Pode Parar) destacou sua experiência como professor e a importância do 
diálogo pacífico para o futuro da cidade.

Na sequência, os candidatos responderam perguntas enviadas pela comunidade de Canela e pelos leitores da Folha. 
Também comentaram, em duplas, temas sorteados durante o programa ao vivo.

O bloco mais esperado da noite, o confronto direto entre os candidatos com tema livre, teve o encontro de Gilberto e 
Marcelo. Cezar utilizou sua pergunta para tocar em um tema que é carro chefe de sua campanha, as denúncias de 
corrupção no Hospital de Canela e na Prefeitura. Como resposta, Savi afirmou que não teve apontamentos em sua 
trajetória, mas lembrou que Cezar fez parte de sete anos do atual governo.

Aliás, Hospital de Canela foi um dos temas mais abordados pelos candidatos, assim como mobilidade urbana, segurança 
pública e retomada dos eventos e do turismo.

Foi sobre Hospital que Cristina e Erni debateram, no único momento em que o tom ficou mais firme por estes candidatos.

Andrei Mendes também se utilizou dos espaços para mostrar conhecimento sobre temos com eventos tradicionalistas e 
rechaçou a criação de uma guarda armada, proposta aceita pelos demais candidatos.

O Debate completo está disponível na página do You Tube do Portal da Folha.

Debate dos vices

A Folha promove novo debate, na quinta (29), desta vez com os candidatos a vice, com o mesmo formato do programa 
com os candidatos a prefeito.

Link do debate completo: https://www.youtube.com/watch?v=TslxMwY0XKY
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Evento

O Trem e Suas Viagens: Exposição de contos 
inspirados por alunos do UCS Sênior na Estação 
Campos de Canella

Foto: Joni Neto

Mais uma exposição está disponível ao público na Estação Campos de Canella – A Rua Coberta de Canela, diariamente, 
das 10 às 22 horas, até o dia 10 de outubro. Realizada a partir do Curso Escrevendo Narrativas Breves, do Programa UCS 
Sênior, é uma coleção de contos escritos pelos talentosos alunos e representa uma celebração das jornadas, tanto reais 
quanto imaginárias, que os trens inspiram em nossas mentes e corações. Os contos apresentados são fruto de muita 
dedicação e criatividade sendo que cada aluno trouxe sua perspectiva única sobre o tema, explorando diferentes gêneros, 
estilos e emoções. Alguns contos transportam-nos para paisagens idílicas, enquanto outros nos levam a reflexões 
profundas sobre a vida e o tempo.

 "Esperamos que, ao embarcarem nesta leitura, vocês se permitam viajar pelas páginas e vivenciar as aventuras e 
sentimentos que cada história oferece”, ressalta a professora Bel Porazza. “Que os trilhos destas narrativas os conduzam a 
novos mundos e que cada parada seja uma descoberta encantadora. Apreciem a leitura e boa viagem!”, salienta.

Os alunos autores são: Clayton Raymundo Oppitz, Helena Maria Domeneghini, Ilma Neumann Potrich, Ivone Renck, Janete 
Thomas Prinstrop, Lia Regina Schuch Pressi, Liana d’Abreu, Lilian Amaral, Marcia Hillebrand Alexandrini, Maria Isabel Costa 
da Silveira, Maria Lúcia Castilhos Zanatta, Marta Schneider da Silva, Mauren Lúcia Tezzari, Neusa Maria dos Santos, Rosana 
da Silveira, Tânia Maria Garbelini e Marisa Prates.

A realização é da UCS Região das Hortênsias e o agente cultural S&S Cultura Turismo e Eventos. A exposição “O Trem e 
Suas Viagens” é mais uma ação integrante do projeto Estação Cultural em Canela – Cultura o Ano Todo.

ESCREVENDO NARRATIVAS BREVES

Objetivo do curso: consiste na criação de minicontos a partir de análises de obras de escritores, permitindo ao 
participante experimentar a escrita de forma inovadora, tendo como tema/título propostas diferenciadas de construção 
de textos.

Pré-requisitos: Ter mais de 50 anos

Modalidade: online (Google Meet)

Duração: semestral

Horário: 14h às 16h às segundas-feiras

Profa. Maria Isabel Porazza Mendes: Formação de Escritores – Prof. Luis Carmelo, Lisboa, Portugal. Autora de livros: 
Contra o Vento, Atrás das Cortinas e O Peso do Silêncio, No Tempo de Tomar um café. Integrante do Colectivo 
Internacional Minificción.

Contato: Educação Continuada – UCS – Região das Hortênsias

WhatsApp: 54 99650-0975   Central de Atendimento | Fone: 54 32825200 – Ramal 5216 (13:30 às 22:30)
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Social - Por Bethy Schons | @bethyschons

 Clique na foto para ampliar

Vic celebrando 27 anos de pura alegria e 
estilo! ¢✨ Que essa nova fase seja repleta 

de conquistas e sorrisos! w�

#AniversárioVic #27Primaveras #VivaAVida 
#ColunaSocial

æ @grazisestrainfotografia

Maria Luiza Menezes celebrando 15 anos de 
vida ao lado da mãe Pamela, que é seu maior 
exemplo de amor e carinho. -❤

#FestaDe15 #MãeEFilha #AmorIncondicional

æ Reprodução

Josiane Piva, radiante e cheia de charme em um 
ensaio urbano que destaca sua beleza única e 
autêntica. �æ

#BelezaNaRua #EstiloECharme #EnsaioPerfeito

æ @1clic.z

Pedro, aos 5 meses de pura doçura, rodeado pelo amor incondicional 
dos papais. �d

#FamíliaFeliz #AmorInfinito #5MesesDeAmor

æ @danibatfotografia

Carine Freitas, terapeuta capilar, trazendo beleza e bem-estar para cada fio 
de cabelo com sua expertise e dedicação. ✨�

#CuidadoCapilar #BelezaNatural #ProfissionalDeExcelência

æ @danibatfotografia

Quer sair na Social?  Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808
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Pirulito & Chiclete - Por Bethy Schons

Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela? 
Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808

 Clique na foto para ampliar

Theo, comemorando 10 meses de pura fofura e sorrisos que derretem 
corações. ~d�

#10MesesDeFofura #CrescendoComAmor #PequenosMomentos

æ @danibatfotografia

✨ A Eduarda está a caminho dos 13 anos com um brilho especial! ~ 

Que cada momento deste novo capítulo seja repleto de sorrisos, diversão 
e muitas aventuras! w�

#AniversárioEduarda #13AnosDeMuitaAlegria #ColunaSocialInfantil

æ @canelafotoearte

✨ O trio de manos Maria Luiza, Lucas e Helena esbanja charme e 

cumplicidade! Juntos, fazem de cada momento uma aventura cheia de 
alegria e amizade! �❤ 

#TrioMaravilha #MomentosDeAmizade #ColunaSocialInfantil

æ @canelafotoearte

� Aurora, Helena e Cecília: três estrelas que brilham juntas e iluminam 

qualquer ambiente com a sua energia e doçura! ✨�

#AmizadeBrilhante #EnsaioEspecial #ColunaSocialInfantil

æ @canelafotoearte
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Stories - Por Renata Willrich
Registros do 52º Festival de Cinema de Gramado

Aline Viezzer, Marcelo Tovo e Ana Lúcia Tovo em dia de Feijoada das 
Estrelas, tradicional evento do Festival de Cinema de Gramado.
Crédito: Bruno Piona da Greco Gramado

Daniel Bertolucci, idealizador do Olivas Sunset, e a esposa Victória 
Raymundi, curtindo um dos dias do Sunset das Estrelas 2024.
Crédito: Sergio Azevedo

Rafa Strey foi um dos DJ´s no Sunset das Estrelas 2024 do Olivas de 
Gramado.

Crédito: Sergio Azevedo.

A produtora e diretora holandesa Mariëtte Rissenbeek, com Telmo de 
Freitas Gomes e Gustavo Fuchs, na Cristais de Gramado, durante evento 

em que teve a oportunidade de dar início à produção do troféu Kikito de 
Cristal, que será entregue ao seu sucessor no próximo Festival de 
Cinema de Gramado.
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Educação Financeira

A REALIDADE DO EMPREENDEDOR BRASILEIRO
Caro leitor, semana passada escutei um cliente falar para o filho “essa é a realidade do empreendedor brasileiro” 
apontando para minha direção e fiquei com isso na cabeça para te contar nessa coluna. Sábado de manhã, ainda com a 
loja fechada, estava organizando tudo para abrir as portas, quando um pai, seu filho e mais dois “filhos intercambistas” do 
Canada conversavam em inglês e me pediram se poderia atendê-los.

Na conversa eles me contaram que estavam mostrando como é a realidade do Brasil para os visitantes que estavam 
acolhendo e um dos assuntos foi o empreendedorismo. Comentei que a loja era uma segunda fonte de renda, mas que o 
meu trabalho é de consultora empresarial, contei um pouquinho da minha história, do tempo de universidade, das 
alegrias e dificuldades que enfrentei ao longo dos anos. Mas acredito que o que eles se impressionaram foi com a dona 
do negócio colocando a mão na massa e por estar cuidando da minha bebê de dois meses ao mesmo tempo.

Uma das minhas formações é na área de empreendedorismo, do qual escrevi meu primeiro livro, ainda quando estava no 
Mestrado de Administração. Na sala de aula aprendemos muito sobre os desafios que o empreendedor enfrenta, mas só 
quem está na pele, no dia a dia, é que pode sentir a montanha russa de emoções dos altos e baixos.

No meu caso, a rotina de mãe, dona de casa e empreendedora deixa o cenário ainda mais desafiador, conseguir conciliar 
e dar a atenção a cada papel não é tarefa fácil. A insegurança e volatilidade do mercado apimentam ainda mais o tempero 
da sopa de letrinhas dessa vida.

Imagino que os canadenses vivam uma realidade bastante diferente, mas aqui no Brasil, a falta de inovação tecnológica, 
de profissionais qualificados e alta carga tributária, são apenas pequenas pedras que enfrentamos para manter as 
empresas que geram empregabilidade e renda para milhões de pessoas de portas abertas.

Vivo todos os dias ao lado de empresários (as) cheio de sonhos e anseios, pessoas que acordam cedo e dormem tarde, 
que carregam nos ombros as responsabilidades de recomeçar sempre, indiferente do que aconteça. São essas pessoas e 
suas histórias que me inspiram e me motivam trabalhar com consultoria, pois nenhum título no mundo paga a satisfação 
de ver um resultado positivo e um cliente feliz.

A grande realidade é que para empreender aqui é preciso ter coragem! Já dizia Spencer Fry que precisamos parar de 
romantizar a profissão de empreendedor. É uma luta constante, diária, para salvar a vida da sua empresa – e a sua 
própria pele.
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Canela recebe Fogo Simbólico em cerimônia 
solene

Na última segunda-feira (19), a cidade de Canela foi palco de um importante momento cívico e cultural com a recepção do 
Fogo Simbólico, em frente ao Paço Municipal. A cerimônia, que reforça os valores de patriotismo e união, contou com a 
presença de autoridades locais, diretores e professores municipais, além do grupo de escoteiros ABAETÊ. 

“Receber o Fogo Simbólico em nossa cidade é mais do que uma tradição, é um momento de reflexão sobre os valores que 
queremos perpetuar para as futuras gerações”, destacou o Secretário de Turismo, Gilmar Ferreira. Ele ainda ressaltou o 
papel fundamental da educação no desenvolvimento de cidadãos conscientes e comprometidos com o bem comum.

O evento também contou com a participação ativa dos escoteiros, que, com seus uniformes, representaram o espírito de 
disciplina e dedicação à comunidade. Os diretores das escolas municipais, por sua vez, reforçaram a importância de levar 
esses valores para dentro das salas de aula, integrando-os ao cotidiano dos alunos.

A cerimônia de entrega do Fogo Simbólico marca o início de uma série de atividades cívicas e culturais que ocorrerão na 
cidade ao longo da Semana da Pátria, com o objetivo de promover o engajamento da comunidade e o fortalecimento dos 
laços de cidadania.

A Prefeitura de Canela convida a todos os munícipes a participarem das celebrações, que terão continuidade nos 
próximos dias, culminando com o tradicional desfile de 7 de setembro, onde escolas, entidades e grupos locais terão a 
oportunidade de expressar seu amor pela cidade e pelo Brasil.

Fotos: André Fernandes | Texto: divulgação 
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Artista canelense Kerolin comemora aniversário 
e lançamento de novo álbum no Spotify

A acordeonista Kerolin, natural de Canela, comemora seu aniversário hoje, dia 22 de agosto, com o lançamento de seu 
novo álbum no Spotify. O álbum, que conta com seis músicas, foi disponibilizado na plataforma no dia 13 de agosto.

Kerolin tem se destacado na cena musical regional com apresentações em eventos como a Semana Farroupilha de Canela 
e a Festa Colonial, onde se apresentou ao lado de renomadas bandas, como Os Atuais. Sua trajetória também inclui 
participações em eventos culturais na Estação Campos de Canella, onde misturou música com apresentações circenses, 
trazendo diversidade às suas performances.

A artista é conhecida pela parceria musical com seu pai, com quem frequentemente divide o palco. Juntos, têm se 
consolidado como uma dupla de destaque na música tradicionalista gaúcha. Além disso, Kerolin já participou do 
programa “Galpão Crioulo”.

O novo álbum de Kerolin pode ser ouvido no Spotify neste link.
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APrefeitura de Canela abre inscrições para 
seleção de estagiários

A Prefeitura de Canela está com inscrições para a seleção pública de estagiários. Os estudantes de nível médio, técnico e 
superior, com idade mínima de 16 anos, podem se inscrever no processo seletivo, que ocorre até 2 de setembro.
A seleção será realizada através de provas objetivas, que serão aplicadas online no dia 8 de setembro, às 15h. Os 
candidatos aprovados serão selecionados para estágios não obrigatórios remunerados, com o objetivo de suprir vagas 
existentes e formar cadastro reserva.
As inscrições devem ser feitas unicamente pela internet através do site do CIEE (www.cieers.org.br). O Posto de 
Atendimento do CIEE, em Gramado (Av. das Hortênsias, 2040, sala 06), realiza atendimento para auxílio nas inscrições 
online.
O edital completo está disponível no mural oficial da prefeitura, no site do CIEE-RS e no site oficial da Prefeitura de Canela 
(www.canela.rs.gov.br), onde também podem ser conferidas as vagas disponíveis, os requisitos e os valores das bolsas 
de estágio.
Para os candidatos que não possuem os equipamentos necessários para a realização da prova online, existe a 
possibilidade de solicitar o uso de equipamentos, disponibilizados pelo CIEE, conforme edital.
Mais informações: (54) 3282-5143.
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ESPORTE

Nova equipe de basquete em cadeiras de rodas “Arcanjos da Serra” promove 
inclusão social na Serra Gaúcha

Um novo movimento está ganhando força na Serra Gaúcha, onde um grupo de atletas de Canela e Gramado está 
formando uma equipe de basquete em cadeiras de rodas. O time, que já conta com cadeiras e uniformes, pretende 
realizar uma partida de apresentação contra uma equipe de outra cidade, marcando um passo importante para a 
inclusão social de pessoas com deficiência na região.

O projeto é liderado pelo Professor Alex, técnico da equipe e idealizador da iniciativa. Alex tem uma vasta experiência no 
esporte, tendo trabalhado como treinador e professor na equipe de Novo Hamburgo de 2011 a 2020. Agora, concursado 
como professor em Canela, ele trouxe a ideia de desenvolver o basquete em cadeiras de rodas na cidade. Segundo ele, o 
objetivo é promover a inclusão em todos os ambientes, desde as escolas até os espaços públicos, e mostrar que o esporte 
pode proporcionar qualidade de vida e senso de pertencimento.

A equipe atual é composta por cinco atletas, mas o grupo está em busca de novos membros, não apenas de Canela e 
Gramado, mas também de cidades vizinhas como Nova Petrópolis, São Francisco de Paula e Três Coroas. Embora as 
cadeiras específicas para o jogo já tenham sido adquiridas por um valor de R$ 5 mil cada, elas ainda precisam ser pagas, e 
a equipe está em busca de apoio e patrocinadores para cobrir esses custos, além de materiais como bolas. Os uniformes 
patrocinados pelas empresas Guiapass e Canela Foto e Arte Ateliê, e o espaço para os treinos na AABB foram conseguidos 
por Estevan Blankenheim, que tem sido um importante apoiador da iniciativa.

A importância do esporte na vida desses atletas é evidente. Jonas, um dos jogadores, destacou que o basquete sempre o 
atraiu, mesmo antes de se tornar cadeirante, e que a prática do esporte trouxe uma significativa melhora em sua 
qualidade de vida. Cláudio, que ficou paraplégico há cerca de dois anos e meio, descobriu o basquete adaptado através de 
uma reportagem sobre o Professor Alex. Ele se sentiu imediatamente motivado a participar e afirma que o esporte trouxe 
mais leveza para sua vida. Já Guilherme reforça o poder transformador do esporte, afirmando que se sente mais ativo e 
considera essencial a continuidade das atividades.

Interessados em apoiar o projeto ou em participar da equipe podem entrar em contato com o Professor Alex pelo 
telefone (51) 98430-6005.
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Festival Sabores de Canela inicia dia 4 de 
setembro com jantar de abertura no Grande Hotel

Inicia no dia 4 de setembro a edição especial do Festival de Gastronomia e Cultura Sabores de Canela.  O evento acontece 
de 04 à 15 de setembro com realização da ACIC (Associação Comercial e Industrial de Canela) e Abrasel Hortênsias. O 
retorno do evento, que ficou quatro anos sem acontecer, une o setor empresarial e turístico com restaurantes, hotéis, 
pousadas e parques associados das duas entidades realizadoras.

O evento trará a integração entre gastronomia e cultura com protagonismo dos pratos e receitas com curadoria do curso 
de Gastronomia da Universidade de Caxias do Sul, além de atividades artísticas em todos os empreendimentos 
participantes com música, poesia, teatro, teatro de bonecos, estátuas vivas e artes visuais. 

Os pratos criados para o evento, e que poderão ser conhecidos e provados nos empreendimentos participantes durante 
todo o período do Sabores de Canela, serão divulgados na próxima semana.

Outro momento importante do evento será o Encontro Memórias, Histórias e Sabores de Canela que ocorre no dia 12 de 
setembro no Auditório da UCS Canela e trará um resgate com historiadores, chefs, donos de restaurantes e amantes da 
gastronomia local que trarão relatos sobre a cultura e gastronomia de Canela ao longo das últimas décadas, destacando 
personalidades e estabelecimentos que marcaram época no setor. O evento terá mediação de Lisi Berti, atriz, diretora e 
empresária.

A cidade terá decoração temática com a identidade visual do evento e totens nas ruas para que os visitantes possam 
acessar a lista dos locais e receitas participantes. Já os personagens Chef Canelone e Chef Maria Risoto divulgarão o 
evento por todo período. O lançamento oficial do Sabores de Canela está marcado para o dia 26 de agosto na UCS.

Jantar de Abertura no Grande Hotel com chefs convidados

O Sabores de Canela inicia no dia 4 de setembro com um jantar de abertura, às 19 horas, que trará experiências 
gastronômicas no Grande Hotel Canela.

O jantar terá mesa de antepastos assinada pelo Grande Hotel Canela. Os chefs convidados Roberta Rech e Fernando 
Schimanoski apresentarão um menu com Entrada -Foccaccia tostada, tartar de filé curado, chimichurri e salada de folhas-, 
Primeiro Prato – Raviolis de moranga com queijo de cabra e fonduta de parmesão com tomatinhos desidratados-, e Prato 
Principal com uma costela 12 horas com molho de vinho, arepas de aipim e picles de cebola roxa. A sobremesa será 
assinada pelo Curso de Gastronomia da UCS e terá mil folhas de maçã ao creme inglês e praliné de avelãs.

O jantar será harmonizado com rótulos da Vinícola Jolimont. Os convites já estão sendo comercializados pelos valores de 
R$ 250,00 para público em geral e R$ 205,00 para associados Abrasel e ACIC.

Informações: @festivalsaboresdecanela.
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Sistema Salto, uma trajetória de histórias e 
conquistas de trabalhadores
Um documentário, produzido em Canela, conta a história da 
construção das barragens do Sistema Salto pela visão dos 
trabalhadores

“A Barragem do Salto, em São Francisco de Paula, é uma barragem de contenção e elevação do nível do Lago do Salto 
necessária para que a adutora receba a água necessária para a movimentação da Usina dos Bugres. O Salto tem uma 
capacidade de doze milhões e meio de metros cúbicos, e, é a segunda maior acumulação da região”, este é o relato de 
Renato Arno Steigleder, engenheiro mecânico eletricista, que trabalhou na construção do Sistema Salto. Salto é composto 
por um conjunto de unidades de geração elétrica sob responsabilidade da Companhia Estadual de Energia Elétrica – CEEE. 
O sistema hidrelétrico faz aproveitamento do desnível do relevo para a geração de energia elétrica e a construção deste 
sistema, na década de 40, se tornou o documentário “Sistema Salto – Trajetórias e Conquistas, uma História dos 
Trabalhadores”, produzido e dirigido pelo produtor cultural Pedro Campos, em Canela.

“Através do documentário que eu estava fazendo sobre os povos originários, em 2023, acabei conhecendo Eneu Santos, 
que foi um dos pesquisadores do livro “Sistema Salto”, de 2012, do autor Alexandre Adão Basei Beeck. Foram 
entrevistadas cerca de 40 pessoas envolvidas, diretamente e indiretamente na construção das barragens. As entrevistas 
foram feitas em 2006 e 2011”, conta Pedro. Os autores comentaram com o produtor sobre o material levantado e como 
estava para ser lançada uma nova edição da lei Paulo Gustavo, Pedro decidiu montar o projeto do documentário. Foram 
fornecidos os áudios, vídeos, quatro entrevistas filmadas e áudios, que foram transcritos para o livro. Pedro estudou este 
material todo para fazer o documentário. Também foram feitos registros, com drone, para mostrar como estão as 
barragens atualmente.

Trabalharam no documentário cerca de sete pessoas, entre pesquisa, filmagem, produção e assessoria de imprensa. 
“Depoimentos chamaram atenção, mas vendo as entrevistas o que achei mais interessante foi o início do trabalho na 
obra, os relatos sobre a situações de trabalho que foram melhorando, o respeito ao trabalhador, que recebeu material de 
segurança. A empresa foi se aprimorando e dando condições melhores de trabalho”, disse Pedro, idealizador e diretor do 
documentário. Os depoimentos mostram as relações que se criaram com a construção e com a cidade de Canela, que na 
época abrigou trabalhadores, suas famílias e serviu de base para esta obra acontecer.

A pré-estreia do documentário acontece na Feira Ecológica e Cultural de Canela, a Feirinha, neste sábado, dia 24, às 11h. E 
a estreia no Youtube ocorrerá no canal da Cia Arte Consciência, no dia 27 (terça-feira), às 20h.

Texto : Patrícia Viale
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BLOG DA TV MENORAH

PARA ONDE IREMOS?
www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah  
m João 6:66-68, há o relato de uma experiência que os discípulos tiveram com Jesus. Quando diz: “muitos dos seus discípulos o abandonaram”, Jesus não 
está falando que a multidão que O ouvia, abandonou-O, mas, que muitos dos Seus discípulos O abandonaram. A palavra “discípulos” refere-se às pessoas 
que já andavam com Jesus e presenciavam Seus milagres. Em nossa geração também ocorre esse abandono a Cristo.

No versículo 67, Jesus perguntou aos discípulos mais próximos: “Porventura, quereis também vós outros retirar-vos?”. E Pedro respondeu: “Senhor, para 
quem iremos? Tu tens as palavras da vida eterna”. Essa pergunta é interessante, pois não há um só Senhor? Um só Salvador? Uma só Igreja? Um só Corpo? 
Uma só Bíblia? Então, para onde vocês irão? Pedro tinha a iluminação do Espírito Santo de que não havia outro lugar. Muitos cristãos hoje não têm essa 
revelação. Nós olhamos por cima da cerca, para ver se há um lugar melhor, uma Igreja do nosso agrado ou um discurso que não seja tão duro aos nossos 

ouvidos. Pedro disse: “Mestre para quem iremos? Eu não tenho para onde ir...”. Assim como nós também não temos. E se você estiver procurando 
complicar as coisas na Igreja, cuidado! Você não luta contra homens! E, se você acha que o discurso que a Bíblia nos traz e que o Espírito Santo testifica, 
não é de Deus, então, você nunca vai achar o que é de Deus.

Como diremos a Cristo que iremos nos retirar, se nós fomos comprados e redimidos pelo Seu sangue? Nós só temos um caminho, que é apertado e esse 
caminho é Cristo. Nós já ganhamos a vida eterna. Como pode uma pessoa que conhece essa verdade dizer que não a conhece? Você já conheceu a 
economia divina, a Igreja e o Corpo de Cristo, como vai agora dizer que não conhece? A sensatez e a realidade de Pedro devem ser um exemplo para 
corrigirmos a nossa vida. A diferença da nossa geração para aquela geração é que eles ouviam e obedeciam, mas a iniquidade multiplicou-se de tal forma, 
que ouvimos e não praticamos. A resistência do nosso coração é mais forte, mais presente do que nas gerações do passado. Quando nós conhecemos a 
Verdade, vemos que devemos nos humilhar para Jesus, mas nós não queremos fazer isso. Hoje, ninguém respeita a autoridade e ninguém se submete a 
autoridade. Nós não queremos abrir mão do orgulho e da vaidade. Mas, Deus sabe lidar com os corações macios e duros. Ele sabe lidar com todos e Deus 
chamou você para humilhar-se diante dEle. Não queira ser outra pessoa diferente da que Deus determinou, porque não dará certo.

Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua família!

"Oração Vencer a carne"

Amado Pai Celestial é pela fé que me aproprio, hoje, da morte do Senhor Jesus Cristo na cruz. Eu me aproprio de todos os benefícios da crucificação por 
meio da minha união com Cristo na cruz.

Eu me considero morto para a minha velha natureza, para a carne e para todas as obras da carne através da minha união com Cristo na cruz. Eu 
reconheço que minha velha natureza sempre tenta ressuscitar para se levantar contra o Senhor e a Sua vontade na minha vida, mas eu quero deixar a 

carne morta na morte com o meu Senhor Jesus na cruz. Eu agradeço porque esta verdade absoluta pode ser minha experiência subjetiva. Eu reconheço 
que a apropriação da morte da minha carne é um passo essencial para a vitória sobre estas tentações da carne que me esbofeteiam, porque está escrito 
que é o que é nascido da carne é carne e o que é nascido do Espírito é espírito. Eu já nasci da água e do Espírito, sou nova criatura e não serei mais guiado 
pela carne, em nome de Jesus serei guiado apenas pelo Espírito Santo de Deus porque também está escrito que aquele que se une ao Senhor é um 
Espírito com Ele.

Amém.

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de Canela/RS, de segunda a sexta, das 13h às 14h 
ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1
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Cursos de Qualificação e Aperfeiçoamento
Gestão 360º para Micro e Pequenas Empresas
EaD síncrona
3, 5, 10, 12, 17, 19, 24, 26 de setembro; 1º, 3, 8, 10, 15, 17 e 22 de outubro
Terça e quinta-feira, das 19h às 22h

Tratamento de Doenças Crônicas
EaD síncrona
6 de setembro
Sexta-feira, das 18h às 22h

Dietas Plant-Based: Futuro da Preservação e do Tratamento de Doenças Crônicas?
EaD síncrona
6 de setembro
Sexta-feira, das 18h às 22h

OFICINAS DO UCS SÊNIOR – MATRÍCULAS CONTÍNUAS

Dança Como Forma de Manter o 
Corpo Ativo
Presencial 
Quartas-feiras, das 14h às 15h30 
Ministrante: Rodrigo Machado de Vargas

Vida em Movimento
Presencial
Segundas-feiras, das 17h às 
18h30
Ministrante: Marina Susin Siota

Escrevendo Narrativas 
Breves
EAD Síncrona 
Segundas-feiras, das 14h às 16h 
Ministrante: Maria Isabel Porazza 
Mendes

Cérebro Ativo
Presencial
De 6/8 a 10/12
Terças-feiras, das 14h às 16h
Ministrante: Marina Susin Siota

Coral UCS Sênior 
Presencial 
Horário: Quartas-feiras, das 14h às 
16h Ministrante: Giovanna Basei 
Meneguzzo

Fotografia Digital 
Presencial 
Quintas-feiras, das 14h às 16h
Ministrante: João Mendes Neto

PÓS-GRADUAÇÃO

Especialização em Direito Processual Penal Contemporâneo Aplicado
Presencial digital-síncrono
Agosto de 2024 a outubro de 2025
Sextas-feiras, das 18h30 às 22h30 e, aos sábados, das 8h às 12h (eventualmente sexta de tarde).

Gestão de Parques e Atrativos Turísticos - 2ª edição
EAD síncrona
Agosto de 2024 a maio de 2026.
Segundas e terças-feiras, das 19h30 às 22h30

MBA em ESG na Gestão Cooperativa
EAD síncrona
Agosto de 2024 a dezembro de 2025
Terças-feiras, 19h às 22h30

Gestão de Empreendimentos Turísticos - 4ª edição
Presencial digital-síncrono
Outubro de 2024 a maio de 2025.
Segundas e terças-feiras, das 19h30 às 22h30

Especialização e MBA em Gestão Estratégica de Pessoas
Presencial digital-síncrono
Setembro de 2024 a setembro de 2025.
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Canela comemora a reinauguração do Colégio 
CNEC
Antigo prédio da COOPEC agora recebe o Colégio CNEC em 
Canela

Na quarta-feira (21), a cidade de Canela celebrou a reinauguração do Colégio CNEC (Campanha Nacional de Escolas da 
Comunidade). O evento contou com a presença de diversas autoridades locais, além de integrantes do sistema CNEC, 
como o presidente, vice-presidentes, diretores e colaboradores de várias cidades do estado.

A CNEC agora ocupa o antigo prédio da COOPEC, revitalizado para atender às novas demandas educacionais. Serão 
oferecidas aproximadamente 300 vagas, destinadas principalmente ao ensino infantil, ampliando as oportunidades de 
educação para as crianças do município.

Durante a cerimônia, além dos discursos, os convidados tiveram a oportunidade de conhecer as novas instalações, que 
foram reformadas para criar um ambiente mais adequado e eficiente para alunos e colaboradores, e de participar de um 
coquetel de confraternização.
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Publicações Legais

Licença de Operação de Regularização - LOR
TORNEARIA DO SID LTDA

91.891.010/0001-10

Torna público que requereu a partir dessa data à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Urbanismo e 
Mobilidade Urbana de Canela, o pedido de análise para emissão de Licença de Operação de Regularização (LOR) 
para atividade de Oficina Mecânica (CODRAM 3430,20), do empreendimento localizado na Rua Felisberto de 
Moraes, nº 580, bairro Vila Boeira, Canela/RS.

Ramon Gomes

Proprietário

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DO AUTO DE INFRAÇÃO Nº 061/2024

A Prefeitura Municipal de Canela, Estado do Rio Grande do Sul, República Federativa do Brasil, nos termos do art. 
3º do Decreto Municipal nº 7.662/2017, através do Secretário Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo, FAZ 
SABER a todos que vierem ou dele tiverem conhecimento, especialmente a LUCILENE OLIVEIRA HAACK, CPF nº 
009.6**..***-**, que nos autos do Processo Administrativo nº 2024/8358, pelo Auto de Infração nº 061/2024, 
no dia 15/07/2024 foi autuada por infringir o artigo 81 do Decreto Federal nº 6.514/2008. Por se encontrar a 
autuada LUCILENE OLIVEIRA HAACK em local incerto e não sabido, fica ele devidamente NOTIFICADA dos 
termos do Auto de Infração nº 61/2024 para no prazo de 20 dias apresentar DEFESA nos termos da Lei. Os 
prazos fluirão após 05 dias da publicação do presente edital. Nada mais. Dado e passado nesta cidade de 
Canela, aos 22 dias do mês de AGOSTO de 2024.

LEANDRO PEREIRA HEIDTMANN
Secretário Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo
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